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ORM/012/2016-2021  

 
Niederschrift über die öffentliche Sitzung 

des Ortsrates Mulmshorn 
vom 14.12.2017 

 

 
 

Beginn: 19:30 Uhr                Ende: 21:30 Uhr 

 
OBMin Berg begrüßt Herrn Steinke und Herrn Hoops von der Verkehrswacht und die neuen 
Einwohner von Mulmshorn und überreicht Ihnen ein Präsent. 
 
Einwohnerfragestunde: 
 
Eine Einwohnerin merkt an, dass bei der Seniorenweihnachtsfeier auch alle Ortsratsmitglie-
der generell daran teilnehmen sollten, da der Ortsrat doch auch einlädt. 

 
OBMin Berg antwortet, dass alle Ortsratsmitglieder eingeladen werden und es jedem selbst 
überlassen ist, daran teilzunehmen.    
 
 
 
 
TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Beschlussfähigkeit 

VorlNr. 
 

 
OBMin Berg eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde und 
der Ortsrat beschlussfähig ist.  
 
 
 
TOP  2 Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden 

Anträge 

VorlNr. 
 

 
Die Tagesordnung wurde einstimmig zugestimmt.  
 
 
 
TOP  3 Genehmigung der Niederschrift vom 12.10.2017 VorlNr. 

 

 
Die Niederschrift vom 12.10.2017 wurde einstimmig genehmigt.  
 
 
 
TOP  4 Weiteres Vorgehen bezgl. der Geschwindigkeitsmessanlage VorlNr. 

 

OBMin Berg teilt mit, dass die eigene Messanlage nicht funktioniert hat. Diese befindet sich 
jetzt in der Reparatur. Die Verkehrswacht Rotenburg hat eine Messanlage zur Verfügung 
gestellt. 
 
Herr Steinke präsentiert das Ergebnis der Messungen.  
Die Messungen haben ergeben, dass im Augenblick die Geschwindigkeitsgrenzen eingehal-
ten werden.  
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ORM Cordes fragt nach, ob es eine Untersuchung gibt, in der hervorgeht, dass in den Win-
termonaten langsamer gefahren wird. Das würde das Ergebnis erklären. 
 
Herr Steinke ist eine derartige Untersuchung nicht bekannt.  
 
ORM Cordes schlägt vor, dass man im Frühling nächsten Jahres, erneut eine Messung vor-
nimmt, damit man einen Vergleich mit der helleren Jahreszeit hat.  
 
Der Ortsrat legt den 09.04.2018 als neuen Termin fest. Die Messung soll dann für 4 Wochen 
erfolgen.  
 
 
 
TOP  5 Haushalt 2018 VorlNr. 

 

ORM Cordes schlägt vor, dass man 15 % der Verwaltungskosten reduziert, dass man die 
Nutzungsgebühren für das Haus der Zukunft (HdZ) anpasst und die Friedhofsgebühren er-
höhen sollte, da der Haushalt im Moment kritisch aussieht.  
 
ORM Westermann erläutert, warum der Haushalt im Moment kritisch ist und schlägt zusätz-
lich vor, dass man den 20 % Zuschuss für Vereine, vorerst einfriert.  
 
StARin Hollmann erklärt, dass man pauschal keine 15 % einsparen kann. Man muss genau 
überprüfen, welche Kosten eingespart werden könnten, da es auch verpflichtende Zahlungen 
durch Verträge gebe. 
 
OBMin Berg erwidert, dass die Erhöhung der Friedhofsgebühren akzeptabel ist, aber gegen 
die Erhöhung der HdZ-Gebüren und das Einfrieren der Zuschüsse ist, da die Vereine viel für 
den Ort und das HdZ gearbeitet und gespendet haben.  
 
ORM T.Bammann schlägt vor, dass man mit der Stadtverwaltung einen neuen Verteilungs-
schlüssel über den Ortsetat für Mulmshorn aushandeln sollte.  
 
ORM Cordes schlägt vor, dass man 15 % der variable Kosten kürzen sollte.  
 
OBMin Berg sagt, dass über die Zuschüsse individuell entschieden werden sollte, anstatt 
pauschal zu sagen, dass es gar keinen Zuschuss mehr geben sollte.  
 
ORM N. Bammann schlägt vor, dass man regelmäßig, z.B. alle zwei Monate, einen Stand 
der Kosten erhält, um zu sehen, an welcher Stelle gespart werden kann.  
 
StAR Hollmann teilt mit, dass Zwischenstände Quartaslweise durchegegen werden können, 
allerdings wird die Bewirtschaftung für das ganze Jahr angezeigt.  
 
OBMin Berg fordert von der Verwaltung die erste Aufstellung zum 30.03.2018 an.  
 
ORM Cordes stellt zum Antrag, dass… 
 
1. die Gebühren für das HdZ um 15 % erhöht werden sollen. 
2. die variablen Kosten um 15 % gekürzt werden sollen. 
3. die Friedhofsgebühren erhöht werden. 
  

Beschluss: Der Ortsrat stimmt mit fünf Nein, zwei Ja und einer Enthaltung gegen 
den Antrag Nr. 1. 

            Der Ortsrat stimmt mit sechs Nein, einem Ja und einer Enthaltung gegen den   An-
trag Nr. 2. 

Der Antrag Nr. 3 wird zurück gezogen, da nicht klar ist, ob der Ortsrat darüber ab-
stimmen darf. 
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OBMin Berg bittet die Verwaltung um Klärung, ob der Ortsrat die Friedhofsgebühren erhöhen 
darf. 
 

Antwort im Protokoll: Nach Mitteilung der Friedhofsabteilung kann der   Orts-
rat  eine Erhöhung der Friedhofsgebühren vornehmen. Der Kostendeckungsgrad  liegt 
derzeit bei knapp 54 %.  
 
ORM Westermann schlägt vor, dass man die Vereine vor den Jahreshauptversammlungen 
informiert, dass ein Gespräch mit den Vorständen gesucht wird, bezüglich der Zuschüsse. 
 
Es kommt zur Abstimmung. 
 
 
 
  
 
Der Ortsrat Mulmshorn beschließt mit sieben Ja und einer Nein Stimme für den Haushalt 
2018.  
 
 
 
TOP  6 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ortsratsmit-

glieder 

VorlNr. 
 

 
 
 
TOP  6.1 Seitenränder Sottrumer Weg VorlNr. 

 

ORm Lesch teilt mit, dass die Seitenränder am Sottrumer Weg in einem schlechten Zustand 
sind. Die Auffahrten der privat Häuser gehen dadruch kaput. 
 
OBMin Berg teilt mit, dass dies im Frühjahr 2018 zum Projekt der Dorfentwicklung hinzuge-
fügt wird.  
 
 
 
TOP  6.2 Bauplätze und Gewerbeflächen VorlNr. 

 

ORM Westermann fragt nach, ob neue Bauplatzverkäufe und Gewerbeflächenanfragen in 
Aussicht wären. 

 
StAR Hollmann verneint dies.  
 
 
 
TOP  6.3 Waffensener Feuerwehrgebäude VorlNr. 

 

ORM Cordes fragt nach, warum der Ortsrat Waffensen für das neue Feuerwehrgebäude nur 
2/3 der Kosten zahlen muss. 
 
StAR Hollmann antwortet, dass die Stadt Rotenburg (Wümme) 1/3 der Kosten übernimmt, 
weil die Waffensener Feuerwehr in das Gewerbegebiet Hohenesch ausrücken muss.   
 
 
 
TOP  6.4 Firma Rendac VorlNr. 

 

ORM Cordes wünscht sich eine Besichtigung der Fa. Rendac. 
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OBMin Berg antwortet, dass sie dies klären wird.    
 
 
 
TOP  6.5 Heizungsanlage Turnhalle VorlNr. 

 

ORM Cordes fragt, ob eine Sanierung der Heizungsanlage, in der Turnhalle, ein Ersparnis 
bringen wurde. 
 
StAR Hollmann wird dies beim Gebäudemanagemant nachfragen.   
 
 
 
TOP  6.6 Bushaltestelle Höperweg VorlNr. 

 

ORM Cordes teilt mit, dass die Bushaltestelle im Höperweg noch immer schwimmt. 
 
ORM T. Bammann teilt mit, dass der Auftrag an Fa. Gerken vergeben ist. Die Verwaltung 
hofft das es zeitnah passiert.  
 
 
 
TOP  6.7 Sanierung Messanlage VorlNr. 

 

ORM Cordes fragt, ob bekannt ist, wie viel die Sanierung der Messanlage kostet. 
 
OBMin Berg antwortet, dass dies nicht bekannt ist.  
 
 
 
TOP  6.8 Umgliederung des Hauses zwischen Mulmshorn und Böter-

sen 

VorlNr. 
 

ORM Cordes fragt, nach dem Stand der Umgliederung des Hauses nach der Bahn zwischen 
Bötersen und Mulmshorn. 
 
OBMin Berg antwortet, dass es keine neuen Infotmationen gebe.  
 
ORM Cordes bittet um erneutes Fragen. 
 
 
 
 
TOP  6.9 Wegeausschuss VorlNr. 

 

ORM T. Bammann teilt mit, dass am vorherigen Abend, sich der Wegeauschuss gebildet hat. 
Es wurde besprochen, ob und wie es in der Form umgesetzt werden kann.  
 
 
 
TOP  6.10 Wettbewerb "Unser Dorf hat Zukunft" VorlNr. 

 

OBMin Berg teilt mit, dass Mulmshorn an dem Wettbewerb “Unser Dorf hat Zukunft” teilneh-
men wird. Am 19.12.2017 findet die erste Besichtigung statt.  
 
 
 
TOP  6.11 Termine der Ortsratssitzungen VorlNr. 
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Der Termin am 08.02.2018 wird auf den 15.02.2018 verschoben und findet im Heidejäger 
statt. 
Der Termin am 14.06.2018 wird auf den 21.06.2018 verschoben und findet im Heidejäger 
statt. 
Der Termin am 09.08.2018 wird auf den 16.08.2018 verschoben und findet im Haus der Zu-
kunft statt.  
 
 
 
 
 
 
 
gez. Ortsbürgermeister gez. Protokollführer/in 
 
 
 
Die Vorlagen sind Bestandteil der Niederschrift. 
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